

# Obras de Cuartel de Bomberos llevan cuatro años paralizadas

**PLAYA ANCHA.** *Duodécima Compañía debe abandonar el recinto provisorio en julio, mientras el proyecto del cuartel definitivo sigue a la espera de financiamiento.*

Valentina Marticorena M.  
 valentina.marticorena@mercuriovalpo.cl

**E**n medio de un escenario marcado por reiterados incendios en Valparaíso, la construcción en Playa Ancha del cuartel de la Duodécima Compañía de Bomberos lleva más de cuatro años paralizada, con un edificio a medio terminar, por lo que una de las unidades más estratégicas de la ciudad sigue operando a la espera de recursos del Gobierno Regional para concluir las obras.

En ese contexto, desde el Concejo Municipal, Jazmín Murillo, quien también es bombera, advirtió sobre la urgencia de desatar la iniciativa. "Entiendo que los proyectos públicos tienen tiempos administrativos que deben respetarse, y siempre he sido partidaria de actuar con prudencia mientras se cumplen los plazos y procesos correspondientes. Sin embargo, la situación del cuartel no puede seguir esperando indefinidamente", sostuvo.

Agregó que "hoy enfrentamos una realidad compleja como comuna, con reiterados incendios que han golpeado fuertemente a Valparaíso. Frente a esa urgencia es fundamental acelerar este tipo de iniciativas. No estamos hablando de un lujo, sino de infraestructura crítica para la seguridad de nuestra comunidad. Nuestros voluntarios y voluntarias merecen condiciones dignas".

## PROYECTO ESTANCADO

El proyecto original del cuartel de la Duodécima Compañía de



OBRAS SE DETUVIERON EN 2022 POR EL AUMENTO EN LOS COSTOS.

**"No estamos hablando de un lujo, sino de infraestructura crítica para la seguridad de nuestra comunidad".**

Jazmín Murillo  
 Concejal de Valparaíso

Bomberos avanzaba según lo planificado tras ser aprobado y financiado en 2019, licitado y adjudicado en 2020 e iniciado en 2021, con fecha de término prevista para enero de 2023. Sin embargo, en pleno desarrollo de las obras, la empresa constructora puso término anticipado al contrato en 2022, en medio del alza de los costos de los materiales durante la pandemia, dejando la iniciativa inconclusa.

El superintendente del Cuerpo de Bomberos de Valparaíso, José Manuel Espósito, explicó que desde ese momento,

el proyecto debió ser completamente reestructurado. "Hemos tenido que rebajar todo el proceso: se realizó un rediseño y una revaluación del proyecto a través de una empresa externa licitada por la municipalidad, con recursos municipales. Hoy toda la documentación está nuevamente aprobada y a la espera de que se generen los recursos para que el gobernador regional pueda poner el proyecto en tabla, lo que debió concretarse a mediados de noviembre de 2025".

Por su parte, el director de la Duodécima Compañía, Germán Fuentes, explicó que el cuartel inconcluso presenta un importante nivel de avance, pero aún requiere obras clave para cumplir con la normativa vigente. "El cuartel presenta cerca de un 70% de avance en su construcción. Quedaron pendientes principalmente las terminaciones, algunas dependencias de obra gruesa y todo lo relacionado con el equipamiento interno

que hoy exige la normativa para los cuarteles de Bomberos", indicó.

En paralelo, la Compañía enfrenta un plazo crítico para su funcionamiento. El recinto provisorio donde actualmente opera, facilitado en comodato por la Armada de Chile, debe ser desocupado en los próximos meses, lo que deja a la unidad con un horizonte incierto mientras el cuartel definitivo sigue inconcluso. "Desde mediados de 2021 se nos facilitaron unos galpones de la Armada para el funcionamiento de la compañía. El problema es que debemos desocupar ese lugar el 1 de julio de este año", advirtió.

## RESPUESTA REGIONAL

En respuesta a estas problemáticas, desde el Gobierno Regional de Valparaíso señalaron que el organismo "ha actuado conforme a la normativa vigente que regula la inversión pública, resguardando siempre el correcto uso de los recursos fiscales".

Asimismo, indicaron que Bomberos, en su calidad de entidad receptora de recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional (FNDR), mantiene actualmente otros proyectos que también requieren aportes suplementarios. "A la fecha existen iniciativas en curso vinculadas a cuarteles, equipamiento y carros bomba, respecto de las cuales hemos estado avanzando en la respuesta a estas demandas en función de las prioridades conversadas directamente con la Junta Nacional de Bomberos", señalaron.